

REPUBLIQUE DU TCHAD

Comité Monétaire et Financier National

Réunion du 5 juillet 2011

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Comité Monétaire et Financier National du Tchad s'est réuni le lundi 5 juillet 2011 dans les locaux de la Direction Nationale de la Banque des Etats de l'Afrique Centrale (BEAC) à Ndjaména, sous la présidence de Monsieur GATA NGOULOU, Ministre des Finances et du Budget, en présence du Vice-Gouverneur de la BEAC, Monsieur TAHIR HAMID NGUILIN.

Lors de l'examen de la situation de l'environnement international, le Comité a observé que l'économie mondiale ralentirait légèrement en 2011 et 2012, à 4,4 % et 4,5 %, contre le taux de 5 % réalisé en 2010. Cette évolution proviendrait principalement des pertes provoquées dans l'économie japonaise suite au tremblement de terre et au tsunami subis en mars 2011.

Le Comité a aussi noté que l'inflation mondiale est remontée de 3,5 % au dernier trimestre 2010 à 4 % au premier trimestre 2011, accélérée principalement par l'augmentation des cours des matières premières dont ceux du pétrole brut.

S'agissant de l'économie tchadienne, le Comité s'est réjoui de la consolidation de sa croissance, attendue à 3,6 % en 2011, grâce notamment à l'entrée en production de la raffinerie de Djermaya et de la cimenterie de Baoré ainsi qu'à la poursuite des grands travaux de l'Etat, après l'expansion du PIB de 13 % enregistré en 2010. Il a pris note de la prévision du taux d'inflation pour 2011 de -2 % reposant sur les effets cumulés de la bonne récolte de la campagne 2010.

En ce qui concerne les finances publiques, une amélioration a été enregistrée à fin avril 2011, la croissance de 52,6 % des recettes budgétaires, pour s'établir à 348,7 milliards, alors que les dépenses totales, base caisse, ont été stabilisées à 383,7 milliards, ayant permis de dégager un déficit limité de 13,4 milliards contre 78,6 milliards à fin avril 201.

Le Comité s'est par ailleurs félicité de la bonne orientation globale des agrégats monétaires à fin avril 2011 : croissance de 72,2 % pour les avoirs extérieurs nets et de 13,4 % pour les créances nettes sur l'Etat, contraction de 2 % des crédits à l'économie, en raison notamment du remboursement intégral du crédit consolidé de la campagne

coton 2008/2009, et hausse de 23,9 % de la masse monétaire entraînée principalement par la progression de 29,2% des dépôts à vue.

Le Comité a également pris connaissance de l'évolution du marché monétaire qui confirme l'aisance de liquidité et la relative stabilité du système bancaire tchadien. Il a en outre approuvé les objectifs monétaires et de crédit révisés pour le Tchad, à recommander pour adoption au Comité de Politique Monétaire.

Il a été informé des conclusions de la réunion des Ministres de la Zone franc, tenue à N'Djaména le 12 avril 2011, ainsi que de la mission conjointe Banque Mondiale FMI sur l'évaluation du secteur financier au Tchad et de la mission annuelle de consultation du FMI au titre de l'Article IV des statuts de cette dernière institution.

Enfin, le Comité a exprimé sa satisfaction face à l'élection de Madame Christine Lagarde au poste de Directrice Générale du Fonds Monétaire International. Il a tenu à lui adresser ses félicitations et a émis le vœu que cette élection contribue à la conclusion rapide d'un programme avec le FMI.

Le Président du Comité

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized 'G' followed by a horizontal line and a vertical stroke.

GATA NGOULOU